



**LIDERES ASISTEN A DESAYUNO.**— Cancún, México, octubre 23. Algunos de los líderes mundiales asistentes a la Conferencia Cumbre Norte-Sur, durante un desayuno con el Primer Ministro chino, Zhao Ziyang, derecha. De izquierda a derecha: Primer Ministro de Canadá, Pierre Trudeau; Primera Ministra de Gran Bretaña, Margaret Thatcher; Primer Ministro de Austria, Willibald Pahr; el sueco Thorbjorn Falldin; un intérprete y el representante alemán Hans Dietrich Genscher. (UNIFAX II de UPI).

## Reagan Habla de Grandes Progresos en Cancún

CANCUN, México, octubre 23 (UPI).— El Presidente de Estados Unidos Ronald Reagan se congratuló de que hubo "grandes progresos" en la reunión de Cancún y aclaró su concepto de "negociaciones globales" con las naciones del Tercer Mundo.

Consultado acerca de la evolución de las conversaciones con otros gobernantes, Reagan dijo que se habían hecho "grandes

progresos", y agregó: "He aprendido aún más sobre los problemas específicos de las naciones que deseamos ayudar".

Luego trató de clarificar un párrafo de su discurso del jueves, que dijo en el resto de los participantes la sensación de abandono de la oposición a negociaciones globales con las naciones del tercer mundo.

Portavoces del Gobierno

norteamericano, habían dicho antes de la reunión de Cancún, que preferían la canalización de la ayuda a través de organismos financieros internacionales, como el Banco Mundial o el Banco Interamericano de Desarrollo, donde Estados Unidos tiene poder de veto, que mediante la ONU, cuya mayoría corresponde al Tercer Mundo.

"Si negociaciones globales denota la reacción de

### Cierra con Baja Bolsa Valores de Nueva York

WASHINGTON, octubre 23 (AP).— La Bolsa sufrió hoy graves reveses en reacción a las malas noticias sobre la inflación y el comienzo de una recesión.

Las transacciones fueron moderadas.

Antes del comienzo de las sesiones, el Gobierno informó que el índice de precios del consumidor, subió un 1.2 por ciento el mes pasado, con lo que excedió las expectativas de muchos analistas.

Además, el Departamento de Comercio informó que las órdenes de compra de productos durables, habían bajado en un 2.9 por ciento respecto a septiembre.

General Motors informó ayer que había perdido 468 millones de dólares, en el tercer trimestre.

El Promedio Dow Jones de 30 industriales perdió 10.28 puntos para cerrar a 837.99. Durante la semana bajó un total de 13.70 puntos.

Las acciones en declinación superaron a las gana-

—Favor pase a la página 24.

—Favor pase a la página 35.

### Amenaza un Desquicio Económico al Mundo

CANCUN, México, octubre 23 (UPI).— Venezuela reclamó ante la Conferencia Internacional para la Cooperación y el Desarrollo, que se encare en su entera globalidad la crisis económica, destacando que si no se actúa con decisión habrá un desquicio económico mundial.

Además, al igual que la moción presentada por el Presidente de México, José López Portillo, Vene-

zuela critica a ciertos países petroleros, por acumular sus excedentes en inversiones seguras y a largo plazo.

El Presidente Luis Herrera Campins presentó la posición de su país a la Conferencia, en un documento de 22 puntos, que se extiende por nueve páginas, una de cuyas copias fue facilitada a United

### Papa Nombra un Jefe Interino de Jesuitas

CIUDAD DEL VATICANO, octubre 23 (UPI).— El Papa Juan Pablo II nombró a Paolo Dezza, un jesuita italiano de 80 años, su "representante personal" para encabezar la Orden Jesuita, en lugar del enfermo Padre Pedro Arrupe, mientras se elige a un nuevo Superior de la Orden, dijeron hoy fuentes del Vaticano.

Agregaron que la decisión de Juan Pablo iba a darse a conocer a fines de este mes, pero que se acordó formalizarla ahora, después de que la noticia se filtró ayer a través

de un periódico español.

El Padre Arrupe, un vasco de 74 años y que ha sido el Superior de la Orden, que cuenta con 27,000 miembros desde 1965, sufrió el 7 de agosto un ataque cerebral, que lo dejó parcialmente paralizado y con dificultades para hablar.

Ya en abril de 1980 el Padre Arrupe había presentado su renuncia ante el Papa, quien la rechazó pidiéndole a Arrupe que continuara en su cargo.

Las fuentes señalaron

—Favor pase a la página 27.

Panamá

## Unánime Condena por el Ataque a "La Prensa"

PANAMA, octubre 23 (AP).— El ataque al Diario opositor "La Prensa" por un comando del Partido Revolucionario Democrático (PRD), actualmente en el Gobierno, fue condenado hoy sin excepción por los medios de información locales.

El ataque "le ha hecho grave daño a la paz interna del país y a la imagen de Panamá, como país democrático y ordenado, y enemigo de la violencia", comentó editorialmente

"La Estrella de Panamá", Diario Independiente.

Los Diarios progubernamentales "Crítica" y "Matutino", publicaron en primera plana un artículo editorial bajo el título "Nuestra protesta", firmado por Pedro Rognoni, Gerente de la Editora Renovación, que publica los dos Diarios.

"Condenamos de la manera más enfática el atropello de que ha sido objeto el Diario "La Prensa",

—Favor pase a la página 27.

## Europa Apoya Posición de EE. UU. en Cancún

LONDRES, octubre 23 (UPI).— La opinión pública europea reaccionó con cautela, pero en forma favorable en relación a la promesa que hizo el Presidente norteamericano Ronald Reagan en Cancún, México, de estar dispuesto a participar en globales, para aliviar la pobreza mundial.

En París, el periódico Le Monde aplaudió la declaración de Reagan, como un importante paso hacia las relaciones con el tercer mundo.

Le Monde señaló que "lo

importante es que el Presidente Reagan públicamente, y por la primera vez, ha apoyado personalmente este proyecto, yendo incluso más allá que en la reunión de los Siete Grandes, en Ottawa. Este progreso significará un acercamiento a la posición francesa".

Los periódicos italianos consideraron que Reagan había tomado una posición de compromiso y manifestaron, que era más de lo que esperaban de Estados

—Favor pase a la página 35.

## Declaración de Reagan Sobre Estrategia Nuclear

WASHINGTON, octubre 23 (USICA).— A continuación la traducción extraoficial de una declaración del Presidente Ronald Reagan, expedida por la Casa Blanca el miércoles 21 de octubre.

"En los últimos días, la Unión Soviética ha emitido varias declaraciones de propaganda, que tienen el propósito de introducir una cuña de separación entre los Estados Unidos y algunos de nuestros más íntimos amigos en Europa. No tengo la intención de dejar sin impugnar estas crasas desfiguraciones de nuestras normas.

"La política norteamericana en pro de desalentar el conflicto en Europa, no

ha cambiado en más de veinte años. Nuestra estrategia sigue siendo, como ha sido, de una respuesta flexible: Mantener asegurada una fuerza militar, para desalentar el uso de la fuerza, ya sea convencional o nuclear, por parte de las naciones del Pacto de Varsovia al más bajo nivel posible.

"Como todos los Presidentes han reconocido, cualquier uso de armas nucleares, tendría las más profundas consecuencias. En una guerra nuclear, toda la humanidad perdería. En efecto, los desastrosos e incalculables riesgos asociados con cual-

—Favor pase a la página 11.



**DISCUTEN PUNTOS.**— Cancún, México, octubre 23. Conversan hoy en Cancún, durante una de las sesiones plenarias de la Cumbre Norte-Sur, de izquierda a derecha: El Presidente norteamericano Ronald Reagan; un intérprete; el Presidente mexicano José López Portillo, el Primer Ministro japonés Zenko Suzuki y el Presidente venezolano, Luis Herrera Campins. (UNIFAX II de UPI).